
р я з а н с к и е

о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к а я  г а з е т ао б л а с т н а яиздается с апреля 1997 года

ц
ен

а 
св

о
б

о
д

н
ая

среда 21 декабря 2022
96 (6101)

ВячеслаВ астафьеВ 

+ комплект документоВ

Полный  
сПисок документов, 
оПубликованных  
в текущем номере  
«рязанских ведомостей»,  
смотрите ежедневно  
на сайте газеты в разделе «документы»:

rv-ryazan.ru/документы

подписка на ГаЗету «ряЗанские Ведомости» на I полуГодие 2023 г. 

Во ВсеХ отделенияХ сВяЗи «почта россии»
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ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс	П5431	
95 руб. 37 коп./572 руб. 22 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
85 руб. 69 коп./514 руб. 14 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
136 руб. 76 коп./820 руб. 56 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
127 руб. 06 коп./762 руб. 36 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
192 руб. 48 коп./1154 руб. 88 коп.

Трудности 
перевода

В Рязанском медуниверситете будущих 
врачей обучают правильному общению  
с глухими и слабослышащими людьми

3 Билет 
в СССР

Его купит тот, кто отправится  
в выставочный зал  
областного художественного  
музея в Рязани

4
Ф

о
то

 В
яч

ес
ла

ва
 А

ст
а

ф
ье

ва

ВзЯТь ИНИцИАТИВУ
КАКоЙ СТАНеТ рЯзАНСКАЯ эКоНомИКА  
В СледУющем годУ? 

о твет на этот и другие вопросы искали рязан-
ские бизнесмены на итоговом форуме «но-

вые вызовы. формула бизнеса», организованном 
ассоциацией работодателей рязанской области. 
пленарное заседание было посвящено мерам под-
держки бизнеса, которые продлеваются на сле-
дующий год, налоговому администрированию в 
2023 году, контролю за внепроцессуальными про-
верками и административными расследованиями, 
а также госзакупкам в условиях санкций.

формула успеХа
«Сильный бизнес – сильный регион. других стратегических 

подходов к развитию территорий на сегодняшний день прос-
то еще не придумали», – отметил в своем вступительном сло-
ве зампред регионального правительства Артем Никитин. он 
подробно остановился на тех решениях, которые были при-
няты для построения мобилизационной экономики в регионе, 
программах экспорта для продвижения местных товаропроиз-
водителей и финансовых программах государственной подде-
ржки бизнеса.«Современная экономика – экономика инвести-
ционная. для нас одинаково значимы любые инвестиционные 
инициативы. И к многомиллиардной и миллионной отношение 
будет одинаковым. максимально клиентоориентированным 
и сервисным, чтобы все потенциальные инвесторы, приходя в 
регион, принимали решение стать действующими», – сказал 
Артем Никитин. В 2022 году подтвердилась положительная ди-
намика инвестиционной активности бизнеса на территории 
рязанской области. С января этого года Корпорация разви-
тия области заключила 24 соглашения на общую сумму около 
70 млрд рублей, в том числе о запуске новых инвестпроектов 
на площадке индустриального парка «рязанский». При этом 
шесть из девяти резидентов – рязанские предприятия, кото-
рые вышли на расширение действующего или строительство 
нового производства.

/ БиЗнес, стр. 2

с комфортом
По рЯзАНСКИм дорогАм ПоехАлИ  
НоВЫе шКольНЫе АВТобУСЫ

Т оржественную цере-
монию вручения клю-

чей от автобусов прове-
ли на площадке у здания 
регионального прави-
тельства. ключи водите-
лям вручил вице-губер-
натор артем Бранов. В 
церемонии приняла учас-
тие министр образования 
и молодежной политики 
ольга Щетинкина.

Глава региона Павел Мал-
ков отметил, что в ходе его ра-
бочих поездок в районы жи-
тели не раз просили помочь 
с обновлением школьного 
транспорта.

– Дети должны не только 
учиться в комфортных усло-
виях, но и безопасно доби-
раться до школы, – подчер-
кнул губернатор. – И вот ре-
зультат – 52 школы региона 
получили 55 новых автобу-
сов. Машины закупили при 
федеральной поддержке. 
Они распределены с учетом 
по-требностей школ и по-
желаний жителей. Это лишь 
начало работы. Системной и 
слаженной работы. Школа – 
это второй дом для ребенка. 
Наша задача сделать его уют-
ным и безопасным.

В числе 55 машин – 19 ав-
тобусов марки ПАЗ (каждый 
вмещает 22 пассажира), 16 

автобусов марки ПАЗ, кото-
рые смогут перевозить 29 де-
тей, и 20 машин марки ГАЗ 
(на 16 человек).

Большая часть автобусов 
разъехалась по районам об-
ласти. Пронский район при-
нял два автобуса в новоми-
чуринскую школу №3 и Ок-
тябрьскую школу.

– В современных автобу-
сах для детей созданы ком-
фортные условия, и теперь 
вместе с педагогами ребя-
та смогут чаще выезжать 
на предметные олимпиады, 
конкурсы, спортивно-мас-
совые и культурные собы-
тия, – пишет в социальных 
сетях глава администрации 
Пронского района Александр 
Шаститко.

Обновили технику и шко-
лы Рязани. Казалось бы, за-
чем городским школам ав-
тобусы, ведь большая часть 
детей проживает недалеко 
от школ? Однако есть при-
меры, которые показывают, 
что без подвоза школьникам 
не обойтись.

– Мы в канун Нового года 
обновили свой автопарк, – го-
ворит директор школы №41 
Рязани Владимир Зайцев. – 
Подвозим детей из поселка 
Никуличи. Также в нашей 
школе обучаются 52 ребенка 
из пункта временного разме-

БлаГоустройстВо

щения. Это ребята из Донбас-
са. У них есть свой автобус, 
а наш уже почти выработал 
ресурс, и его пора заменить. 
Автобус, который мы получи-
ли, соответствует всем требо-
ваниям безопасности. Он ос-
нащен системой ГЛОНАСС. Я 
думаю, что детям в нем будет 
очень комфортно передви-

гаться. Этот автобус мы так-
же будем использовать и для 
доставки ребят к месту про-
ведения соревнований. Мно-
гие наши школьники зани-
маются самбо. В спортивном 
клубе «Родной край – спорт» 
есть свой автобус, но ребята 
выступают и на других сорев-
нованиях.

По данным министерства 
образования и молодежной по-
литики, в Рязанской области в 
2022/2023 учебном году в еже-
дневном подвозе обучающихся 
от места жительства к месту уче-
бы и обратно задействовано 329 
единиц сертифицированного 
автотранспорта. Подвоз прохо-
дит по 431 маршруту. Общее ко-

личество перевозимых детей –  
7 781 человек.

Ежегодно за счет средств 
областного и федерального 
бюджетов пополняется парк 
школьных автобусов, которые 
заменяют устаревшую техни-
ку, выработавшую свой ре-
сурс, а также используются на 
открытии новых маршрутов.

перспектиВы
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За вкусами праздника? Вам сюда!
В рЯзАНИ оТКрЫлИСь НоВогодНИе ЯрмАрКИ

С разу на двух пло-
щадках – в торго-

вом городке и на пло-
щади победы – рязан-
цев ждет богатейший 
ассортимент продукции 
более 20 рязанских то-
варопроизводителей. 

На открытие ярмарки в 
Торговом городке приехала 
зампред правительства ре-
гиона Юлия Швакова. Она 
осмотрела установленные 
здесь ярмарочные домики, 
украшенные в новогодней 
тематике. Начиная с сегод-
няшнего дня и до 8 янва-
ря здесь можно приобрес-
ти местные сыры, колбасы, 
мясо птицы, рыбу, соленья, 
овощи, хлеб, молоко, творог, 
мед и сладости. Рязанские 

ремесленники предлагают 
большой выбор подарков к 
празднику: игрушки, куклы, 
сувениры и многое другое. 
В день открытия работали 
фотозона и фуд-корты, была 
организована концертная 
программа.

«Сейчас мы работаем 
над усовершенствованием 
форматов торговли. Здесь 
нет мелочей: нужно, чтобы 
это было удобно для потре-
бителей и для продавцов. 
Домики сделали отапливае-
мыми. Ассортимент сейчас 
приближен к праздничному, 
это и товары на стол, и суве-
ниры. Важно, чтобы ярмар-
ка сопровождалась играми, 
конкурсами, чтобы площад-
ка привлекала горожан и в 
дальнейшем, когда завер-

шится ремонт остальных па-
вильонов, чтобы Торговый 
городок стал привычным 
местом отдыха», – сказала 
Юлия Швакова. По ее сло-
вам, все поручения по ос-
вещению Торгового город-
ка выполнены, оно будет не 
только красивым, но и фун-
кциональным.

«Сказать, что мне понра-
вилось – ничего не сказать! 
Как только входишь в арку 
городка – сразу чувствуешь, 
как пахнет Новым годом, 
праздником. А как же мне 
нравятся торговые доми-
ки! Уже не представляешь 
Рязань без них», – поделил-
ся впечатлениями министр 
экономического развития 
области Андрей Ворфоло-
меев, который сопровождал 

коллегу во время посещения 
ярмарки. По его словам, он 
обязательно придет сюда с 
семьей вечером, ведь наряд-
ная иллюминация создает 
особое настроение.

Режим работы ярмарок 
в будние дни – с 11:00 до 
19:00, со 2-го по 8-е янва-
ря и в выходные – с 12:00 
до 21:00. Для гостей торго-
вых площадок подготовле-
ны праздничные сюрпризы. 
Украшением ярмарки в Тор-
говом городке стал подарок 
от компаний и предприни-
мателей Рязанской облас-
ти в виде аллеи новогодних 
елок, а на площади Побе-
ды гостей ждет новогодний 
«селфимат» – фотобудка мо-
ментального фото, которая 
сможет запечатлеть самые 

яркие эмоции. Помимо это-
го для самых юных рязанцев 
будут подготовлены интер-
активные развлекательные 
программы и творческие ме-
роприятия. За их расписани-
ем можно будет следить на 
информационных стендах 
и в средствах массовой ин-
формации.

Ярмарка в Торговом го-
родке в этом году будет не-
сти в себе и общественную 
функцию. Здесь пройдет 
Всероссийская акция «Но-
вый год – в каждый дом». 
Все желающие смогут оста-
вить в брендированной па-
латке #МЫВМЕСТЕ подар-
ки для участников СВО и их 
семей.

Александр Джафаров

«з авершается первый этап восстановления торгового городка. сегодня вместе 
с ярмаркой открывается только его территория – благоустроенная и инте-

ресная. дальше нам предстоит оживить, наполнить жизнью каждое здание. есть 
концепция и понимание, как будет развиваться каждое сооружение: ресторан, 
кафе, общественная территория, многофункциональный центр, библиотека. Все 
эти планы нам еще предстоит воплотить в жизнь. на это уйдет не один год. Глав-
ное – начало уже положено», – прокомментировал открытие новогодней яр-
марки в торговом городке глава региона павел малков.
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Т оржество состоялось в ми-
нувший понедельник в реги-

ональном правительстве. Пред-
варяя церемонию, губернатор 
обратился к виновникам тор-
жества с пожеланиями здоро-
вья, неиссякаемой энергии и 
добра. 

– Измаил Иванович Срезневс-
кий был не только выдающимся 
филологом-славистом и этногра-
фом. Он был еще и философом об-
разования. Ученый настаивал на 
том, чтобы образование в России 
было национально ориентирован-
ным, призывал ученых, обществен-
ников и педагогов противостоять 
моде на все иностранное в обра-
зовании, – отметила сразу после 
вручения награды обладательни-
ца первой премии, доктор педаго-
гических наук, профессор кафедры 
русского языка РГУ им. Есенина 
Ольга Скрябина.

Павел Малков напомнил, что 
за почти два десятилетия сущест-
вования премии ее получили бо-
лее ста человек – за личный вклад 
в исследование жизни и творчест-
ва И.И. Срезневского, продвиже-
ние его идей, просветительскую 
работу в деле воспитания молоде-
жи, активное участие в пропаган-
де русского языка за рубежом. Гу-
бернатор вручил премии второй 
степени преподавателю Рязанско-
го строительного колледжа име-
ни Героя Советского Союза Бегло-
ва Наталье Малаховой и учителю 
географии школы № 47 г. Рязани 
Елене Енякиной. Премий третьей 
степени удостоены библиотекарь 
методического отдела Шиловской 
межпоселенческой библиотеки 
имени Гумилева Валерия Черни-
кова и ученицы рязанских школ 

№ 14 – Анастасия Балобонкина и 
№ 31 – Алина Ларина.

* * *
Шефствовать над школами, де-

тсадами, техникумами и училища-
ми – эта добрая традиция из прежне-
го, советского, общества воссоздана 
в нашем регионе 17 лет назад. С тех 
пор шефов обрели почти 90 процен-
тов школ, детсадов и средних специ-
альных учебных заведений. В уходя-
щем году они дополнительно полу-
чили более 13 млн рублей шефской 
помощи.

– Шефы – это помощники, они 
помогают нашим городским и сель-
ским школам, детским садам, про-
фессиональным образовательным 
организациям приобретать методи-
ческую литературу и дополнитель-
ное оборудование, организовывают 
познавательные поездки учащихся, – 

сказал Павел Малков. – Я благодарю 
всех шефов за неравнодушие и соци-
ально ответственную позицию. 

Победителем областного смотра-
конкурса на лучшую организацию 
шефской работы в системе образо-
вания за уходящий год в номинации 
«Социальное партнерство: шефы и 
школа города» стал индивидуальный 
предприниматель Андрей Поселкин 
из Новомичуринска. Больше пятнад-
цати лет он помогает новомичурин-
ской школе №1. На церемонию на-
граждения в правительство Андрей 
Поселкин приехал вместе с дирек-
тором школы Валентиной Сизовой. 
Она вспомнила о том, как Андрей 
Андреевич подарил школе… ябло-
невый сад. Подробно об опыте этой 
шефской работы мы обязательно 
расскажем уже в будущем году. А 
пока представим читателю лауреа-
та смотра-конкурса в той же номи-
нации – общество «Газпромнефть – 
Рязанский завод битумных матери-
алов». Оно много лет шефствует над 
49-й рязанской школой.

– В 2015 году предприятие помог-
ло школе возродить музей боевой 
славы, с этого момента и началось 
наше сотрудничество. За прошед-
шие годы школа существенно нарас-
тила свою учебно-производствен-
ную базу, команда школы заняла 
первое место в конкурсе профессио-
нального мастерства «Ворлдскиллс» 
по химическому профилю, – говорит 
заместитель генерального директо-
ра Сергей Монахов.– Эту работу мы 
рассматриваем как прямые инвести-
ции в будущее.

Людмила Трухина
Фото Александра Королева 

Бюджет – социально ориентирован
Глава региона Павел Малков, информируя о при-
нятии бюджета членов правительства, подчерк-
нул, что бюджет на 2023 год и плановый период, 
несмотря на экономические трудности, будет со-
циально ориентированным.

– Санкционное давление сохраняется и даже 
усиливается, но тем выше наша ответствен-
ность, – говорит Павел Малков. – По всем при-
оритетам, которые утверждены и зафиксирова-
ны в бюджете, нужны реальные позитивные ре-
зультаты. Сейчас регион получает очень сущест-
венную поддержку из федерального центра. На 
прошлой неделе в публичном отчете депутат Го-
сударственной Думы Андрей Михайлович Мака-
ров рассказал, на что мы получаем средства и как 
все это отражается на жизни людей. Благодаря 
системной поддержке нашего депутата мы сей-
час имеем возможность закладывать некоторые 
дополнительные расходы на важные для нашего 
региона направления.

Губернатор попросил министров работать 
четче и впредь не допускать срывов сроков сдачи 
объектов, на строительство которых расходуют-
ся бюджетные деньги. Он еще раз напомнил, что 
по всем объектам, запланированным на 2023 год, 
проектно-сметная документация должна быть 
подготовлена уже в этом году, чтобы с началом 
строительного сезона приступить к выполнению 
работ.

торговый городок оБновляется
Первый этап восстановления Торгового городка 
завершается. Глава региона попросил заместите-

ля председателя правительства Юлию Швакову 
рассказать о том, что сейчас происходит на об-
новленной площадке.

– Мы в Торговом городке уже открыли ново-
годнюю ярмарку, – сказала Юлия Швакова. – На 
ярмарке представлены продукты местных това-
ропроизводителей, товары к новогоднему столу, 
сувениры. Также у нас есть отдельный домик, 
который посвящен акции #МыВместе. Там мож-
но будет написать письмо, передать вещи участ-
никам специальной военной операции и членам 
их семей.

– Всех ждем и посмотрим вместе новую терри-
торию. Думаю, проект в целом должен быть удач-
ным, – добавил губернатор Павел Малков и тут же 
дал поручение Юлии Шваковой: – Еще поинтере-
суйтесь мнением людей, проведите опрос, чего не 
хватает и что нужно улучшить. В дальнейшем эти 
предложения надо обязательно учесть.

культура на селе – в Приоритете
В селе Сотницыно Сасовского района в 2023 году 
будет построен новый дом культуры.

В ходе рабочей поездки губернатора Павла 
Малкова в Сасовский район об этом попросили 
сельчане. Глава региона дал соответствующее по-
ручение минстрою.

– Заявка Рязанской области в федеральном 
Министерстве культуры одобрена, – проинформи-
ровал на заседании правительства исполняющий 
обязанности министра строительства Рязанской 
области Юрий Кулешов. – Средства на 2023 год 
выделены. В январе эти средства будут доведены 
до муниципального образования.

По словам Юрия Кулешова, на федеральные 
средства будет возводиться здание ДК, а благо-
устройство и инженерные коммуникации обес-
печат средствами из областного бюджета. Павел 
Малков рекомендовал Юрию Кулешову держать 
на контроле работу подрядчика, поскольку объект 
относится к категории приоритетных.

ливневка на окской
Еще один приоритетный объект 2023 года – 
ливневая канализация на улице Окской. Жите-
ли пожаловались губернатору Павлу Малкову 
на то, что улицу постоянно заливает, а сейчас 
там вообще каток. Рядом возводят школу № 76, 
и вскоре детям предстоит по этой улице ходить 
на занятия.

Глава администрации г. Рязани Елена Сороки-
на проинформировала, что сейчас идет проекти-
рование ливневых коллекторов. Они будут взаи-
мосвязаны. Первый коллектор пройдет непосредс-
твенно по улице Окской. Второй – соберет все лив-
невые стоки по микрорайону Дашково-Песочня и 
заведет их в коллектор на улице Советской Армии. 
Оттуда они будут доведены до Муромского шоссе 
и вновь соединятся с улицей Окской. 

Проекты будут готовы к 30 декабря. Далее, по 
словам Елены Сорокиной, они пройдут эксперти-
зу. На это потребуется порядка трех месяцев. Еще 
5 месяцев – срок проведения работ.

Губернатор Павел Малков подчеркнул, что 
проблема с ливневкой на Окской улице обязатель-
но должна быть решена в 2023 году. 

Вячеслав Астафьев

среда • 21 декабря 2022 • №96 (6101)

иЗ оФициальныХ  
истоЧников

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

экономика

Большой блок вопросов 
на форуме был посвящен 
мерам поддержки бизнеса 
в сложившихся экономичес-
ких условиях. Первый замес-
титель главы администрации 
Рязани Алексей Пустовалов 
рассказал о мерах подде-
ржки субъектов предприни-
мательской деятельности в 
Рязани. В частности, в этом 
году порядка 40 предприятий 
воспользовались имущест-
венной поддержкой админис-
трации города. Росла доля 
закупок у субъектов малого 
предпринимательства, она 
достигла 69% на сумму бо-
лее чем 1 млрд рублей. «Мы 
серьезно настроены продол-
жить наше дальнейшее вза-
имодействие с бизнесом в 
различных форматах и всег-
да открыты к диалогу», – под-
черкнул Алексей Пустова-
лов, обращаясь к участникам 
форума.

вместе – эФФективнее
«За несколько лет работы на-

шими настоящими партнера-
ми стали десятки предприятий 
малого и среднего предпри-
нимательства региона. Нас 

объединяют уже сотни об-
щих проектов», – рассказал 
собравшимся руководитель 
Агентства развития бизнеса 
Рязанской области Устин Бо-
гачев. По его словам, сегодня 
в агентстве оказывается свы-
ше 300 услуг разной направ-
ленности для разных форм ря-
занского бизнеса.

«Сейчас как никогда 
очень много вариантов под-
держки федерального и ре-
гионального уровня. Мои 
коллеги готовы разъяснять 
порядок принятия той или 
иной меры, подбирать на-
иболее оптимальные и мак-
симально дельные. Непре-
менно учитывать при этом 
конкретную ситуацию на 
предприятии или в компании. 
И если мы сегодня говорим 
про формулу бизнеса, то, на 
мой взгляд, она соответству-
ет ставшему уже официаль-
ным слогану нашего агент-
ства – «Вместе эффектив-
нее», – заявил он. 

Специалисты агентства 
представили собравшим-
ся один из своих последних 
продуктов – «Навигатор по 
мерам поддержки бизнеса». 

Контент навигатора еже-
квартально обновляется, до-
полняется новыми мерами и 
форматами, издается и рас-
пространяется максимально 
широко. По словам Устина 
Богачева, одним из самых 
важных разделов он счита-
ет истории успеха, которого 
смогли достигнуть предпри-
ниматели, обратившиеся за 
поддержкой к специалистам 
агентства.

Перед собравшимся так-
же выступили заместитель 
УФНС Рязанской области Ми-
хаил Минко, уполномоченный 
по правам предпринимателей 
Михаил Пронин, заведующий 
кафедрой теологии РГУ имени 
С.А. Есенина игумен Лука и 
многие другие.

В ходе форума состоялось 
несколько параллельных сес-
сий, посвященных лицензи-
рованию здравоохранения в 
условиях санкций, мерам эк-
спортной поддержки и нало-
говой реформе в 2023 году. 
Отдельно участники обсуди-
ли роль женщины в политике, 
бизнесе и православии, а так-
же возможность совмещения 
всех этих ипостасей.

Александр Джафаров

ВЗяТь ИНИцИАТИВУ

Н овый сервис стал 
последним звеном, 

показателем полной го-
товности региональных, 
коммерческих и банковс-
ких структур максималь-
но быстро работать на 
общую цель – развитие 
рязанской области. 

Рабочее совещание с пред-
ставителями Банка России, об-
ластного подразделения регу-
лятора и Корпорации развития 
Рязанской области, посвящен-
ное механизмам повышения 
доверия к финансовому рын-
ку как части инвестиционной 
привлекательности региона, 
провел зампред регионально-
го правительства Артем Ники-
тин (на фото в центре).

Ключевым вопросом об-
суждения стало создание 
платформенных решений для 
юридических лиц и, в част-
ности, официальный запуск 
уникального цифрового ре-
шения для инвесторов – «Ин-
вестиционный маркетплейс». 
Проект стал первым практи-
ческим шагом соглашения о 
сотрудничестве, которое под-
писали в этот день генераль-
ный директор «Корпорации 
развития» Вячеслав Несин и 
управляющий Рязанским от-
делением Банка России Сер-
гей Кузнецов.

– Считаю, что у нас дейс-
твительно получился качест-
венный и, главное, полезный 
продукт. В один клик инвестор, 
приходящий в регион, сможет 
выбрать оптимальный кре-
дитный продукт от местных 
банков на реализацию своего 
проекта. Обычно у инвестора 
общение с банками занимает 
от 2 до 4 месяцев. Это, конечно, 
недопустимо. Особенно сей-
час, когда нужно оперативно 
занимать освобождающиеся 
ниши и запускать новые ин-
вестпроекты. Теперь все кар-
динально изменится, – отме-
тил Артем Никитин.

По оценке Сергея Кузнецо-
ва, сервис будет способство-
вать улучшению инвесткли-
мата региона и станет продук-
том, одновременно полезным 
и с точки зрения конкуренции 
в банковском рынке, и с точки 
зрения инвесторов, которые 
быстрее смогут получить услу-
ги коммерческих кредитных 
организаций. Глава рязанско-
го отделения Банка России от-
мечает, что инвесторы прихо-
дят в Рязанскую область очень 
активно. Их привлекает мно-
жество крупных проектов, ко-
торые озвучили региональные 
власти. Свою роль регулятор 
видит в том, чтобы финансо-
вое направление стало еще бо-
лее конкурентоспособным для 
инвесторов, давая им возмож-
ность работать сразу со всеми 
кредитными организациями 
Рязанской области.

«Инвестор отправляет свои 
документы в «одно окно», и 
все банки – сейчас их шесть, 
но я уверен, что будут практи-
чески все, которые действуют 

в Рязанской области, – на кон-
курентной основе дают свои 
предложения, из которых ин-
вестор сможет выбрать луч-
шее по деньгам и времени», – 
пояснил Сергей Кузнецов.

«Инвестиционный мар-
кетплейс» – совместный про-
ект Корпорации развития Ря-
занской области и управле-
ния ЦБ России по Рязанской 
области. В основу идеи лег-
ли обращения потенциаль-
ных инвесторов. Сервис раз-
мещен на Инвестиционном 
портале Рязанской области. 
На первом этапе к проекту 
подключились шесть кредит-
ных организаций с подразде-
лениями в Рязанской облас-
ти: Промсвязьбанк, Газпром- 
банк, Сбербанк, Прио-Внеш-
торгбанк, Россельхозбанк, 
Банк ВТБ. В перспективе 
электронная площадка бу-
дет расширяться и видоизме-
няться в зависимости от за-
просов участников рынка.

Александр Джафаров

генеральный директор «корпорации развития» вячеслав несин и управляющий 
рязанским отделением Банка россии сергей кузнецов подписали соглашение  

о сотрудничестве в рамках проекта «инвестиционный меркетплейс»

обладатели областных премий имени академика  
и.и. срезневского за 2022 год с основателем музея ученого  

н.в. колгушкиной (крайняя слева)

Полная готовность
В РяЗАНСКОй ОБЛАСТИ ОФИцИАЛьНО ЗАПУСТИЛИ 
ИНВЕСТИцИОННый МАРКЕТПЛЕйС
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МУРАТ КЕРЕФОВ, 
ЗАМЕСТИТЕЛь МИНИСТРА

 эКОНОМИчЕСКОГО РАЗВИТИя РФ

– Проект «Инвестиционный маркетплейс» был признан и на 
уровне Минэкономразвития РФ как лучшая практика в реали-
зации программы Инвестиционного стандарта 2.0. На заседа-
нии комиссии Госсовета по направлению «Инвестиции» раз-
работка рязанцев была отмечена как одна из лучших практик 
субъектов, внедривших в этом году все элементы регионально-
го инвестстандарта. 

АРТЕМ БАБИНКОВ, 
 КОНСУЛьТАНТ дЕПАРТАМЕНТА дОПУСКА И ПРЕКРАщЕНИя  

дЕяТЕЛьНОСТИ ФИНАНСОВых ОРГАНИЗАцИй БАНКА РОССИИ

– У этого проекта замечательный потенциал для модернизации. 
И путем расширения субъектного состава, и путем интеграции 
с действующими и существующими цифровыми решениями. По 
своей сути сервис является уникальным технологическим стар-
тапом для юридических лиц. Безусловно, Банк России рассмат-
ривает возможность признать этот проект в качестве лучшей 
практики и, конечно, будет содействовать распространению 
его в другие российские регионы

мнение 
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изучать. Беречь. Помогать
ГУБЕРНАТОР ПАВЕЛ МАЛКОВ ВРУчИЛ ОБЛАСТНыЕ ПРЕМИИ  
ИМЕНИ АКАдЕМИКА И.И. СРЕЗНЕВСКОГО И НАГРАды ЛУчшИМ шЕФАМ 
ОБРАЗОВАТЕЛьНых ОРГАНИЗАцИй

в новый год – с новыми задачами
О НИх ГОВОРИЛИ НА ЗАСЕдАНИИ ПРАВИТЕЛьСТВА ОБЛАСТИ

ВРЕМя 
ПОВышЕННОГО 
ВНИМАНИя
в рязани провели очередное  
заседание кЧс

Оно состоялось в зале заседаний ре-
гионального правительства.

Перед началом заседания первый 
заместитель председателя правительс-
тва, заместитель председателя КчС Анна 
Рослякова вручила награды главам ад-
министраций районов, участвовавшим в 
ликвидации лесных пожаров в 2022 году. 
Награды вручены главам администраций 
Клепиковского (денис Ефанов), Касимов-
ского (Иван Бахилов), Рязанского (Ната-
лья Жунева) и Спасского (Игорь Тишин) 
районов.

Вопросы дня обсуждали представители 
Главного управления МчС России по Ря-
занской области, профильные министры, 
главы администраций городов и районов.

В повестке заседания были темы со-
стояния и совершенствования работы 
по подготовке различных групп населе-
ния к действиям в чрезвычайных ситуаци-
ях, способов защиты от опасностей, воз-
никающих при военных конфликтах или 
вследствие этих конфликтов в 2022 году. 
Тема стала актуальной после недавних 
событий, произошедших на аэродроме 
дягилево. 

Собравшиеся обсудили итоги пожа-
роопасного сезона 2022 года и задачи 
на 2023 год, проанализировали защи-
щенность территории Рязанской облас-
ти пожарно-спасательными подразде-
лениями.

– Мы с Главным управлением МчС Рос-
сии по Рязанской области и министерством 
природопользования сделали карту, где 
располагаются посты Пожлеса и других 
структур, – говорит Анна Рослякова. – да-
вайте мы на эту карту нанесем еще газоп-
роводы высокого давления и ЛэП высоко-
го напряжения. это нужно для того, чтобы 
мы понимали, где у нас находятся опасные 
объекты. 

Говорили об организации и проведении 
выездных обследований законности уста-
новки и работы заправочных станций, осу-
ществляющих розничную продажу газа, а 
также о проверке правильности оказания 
этими станциями услуг по заполнению га-
зовых баллонов.

Важный вопрос – организация работы 
по информированию населения о правилах 
эксплуатации бытовых газовых баллонов 
в различных погодно-климатических усло-
виях и о запрете хранения в жилых домах 
бытовых газовых баллонов объемом бо-
лее 5 литров.

– Еще раз обращаюсь к главам ад-
министрации муниципалитетов, – сказа-
ла в заключение Анна Рослякова. – Кол-
леги, в нашем регионе действует режим 
повышенной готовности. Уделите макси-
мальное внимание охране всех важных 
объектов, которые находятся на вашей 
территории. 

Вячеслав Астафьев

губернатор Павел малков вручил награду заместителю  
генерального директора общества «газпромнефть – рязанский 

завод битумных материалов» сергею монахову
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З а этот год вуз воору-
жил порядка сотни 

старшекурсников лечеб-
ного факультета навы-
ками, которые помогут 
им лучше понимать лю-
дей, имеющих проблемы 
со слухом. Будущие те-
рапевты, а также врачи 
узких специализаций – 
кардиологи, хирурги, не-
врологи, онкологи, придя 
в больницы и поликли-
ники, уже будут иметь 
представление о том, как 
преодолевать барьеры в 
общении с особыми па-
циентами. 

Сбор анамнеза с расспро-
сом пациента, казалось бы, 
самый простой этап взаимо-
действия врача и больного. 
Но только не когда человек 
плохо слышит либо не слы-
шит вовсе. Тут неизбежно 
коммуникативное препятс-
твие. Можно, конечно, вый-
ти из ситуации, используя 
письменную речь. Однако для 
глухих особенно важен эмо-
циональный контакт с собе-
седником, его включенность 
во взаимодействие. Да и об-
мен записками значительно 
удлиняет и без того весьма 
ограниченный по времени 
врачебный прием. Есть ме-
дицинские ситуации, когда 
это и вовсе невозможно. Что-
бы преодолевать такие барье-
ры, врачу нужна специальная 
подготовка. Ее с начала этого 
года ведут в Рязанском госу-
дарственном университете 
имени академика И.П. Павло-
ва. В рамках образовательно-
го проекта студентов-медиков 
знакомят с основами комму-

никации со слабослышащи-
ми и глухими людьми, пока-
зывают набор жестов, учат 
тактильной азбуке и лексике, 
рассказывают об особеннос-
тях организации доступной 
среды в медучреждениях. 

Как объясняет руководи-
тель ресурсного центра по 
обучению инвалидов и лиц 
с ОВЗ РязГМУ Дмитрий Ось-
кин, проект ориентирован 
на старшекурсников, пос-
кольку у них уже сформиро-
вано представление о рабо-
те врача. По итогам трехне-
дельного обучения для них 
проводится контрольное 
тестирование. Моделирует-
ся ситуация, когда пациент 

с нарушением слуха с помо-
щью жестов рассказывает 
врачу о своей проблеме, а 
тот также жестами должен 
задать уточняющие вопросы 
для постановки верного диа-
гноза и сделать необходимые 
назначения. 

Пятикурсники лечебно-
го факультета РязГМУ Дарья 
Чалых и Андрей Ивашко – в 
числе студентов, прошедших 
обучение по основам ком-
муникаций со слабослыша-
щими. Мотивацией для ре-
бят послужил личный опыт. 
Андрею довелось наблюдать 
в условиях больницы, как 
сложно договориться врачу 
и глухому пациенту; также 
молодой человек часто видел 
своих соседей – семью глухих 
людей. Дарья сталкивалась 
с детьми с нарушением слу-
ха в оздоровительных лаге-
рях. Вместе с ними в проекте 
участвует еще одна студентка 
РязГМУ – Юлия Богословен-
ко. Только участвует не в ка-
честве слушателя, а больше 
как педагог. Дело в том, что 
Юлия – сама человек, име-
ющий проблемы со слухом. 

Только об этом сложно дога-
даться, поскольку частичную 
потерю слуха Юлии компен-
сирует специальный аппарат. 
А еще у девушки есть полно-
стью глухой брат. Так что 
Юлия может считаться экс-
пертом в вопросах коммуни-
каций с такими людьми. 

– Люди с нарушением 
слуха часто стесняются и 
комплексуют по поводу сво-
ей особенности. Доношу до 
будущих врачей, что с таки-
ми пациентами нужно быть 
внимательнее, в том числе 
в плане назначаемого лече-
ния. Есть препараты, влия-
ющие на слух. В целом даю 
студентам представление о 
жизни глухих, объясняю, по-
чему важно выводить их в об-
щество, рассказываю об осо-

бенностях речи глухих, о том, 
как с ними нужно общаться. 
Например, при общении со 
слабослышащим человеком 
важна не столько громкость, 
сколько четкость, медлен-
ность речи и хорошая арти-
куляция. То есть кричать, как 
это чаще всего и происходит, 
просто бесполезно, – расска-
зывает Юлия Богословенко. 

Руководитель РУМЦ Дмит-
рий Оськин считает Юлию 
амбассадором образователь-
ного проекта по обучению 
коммуникациям со слабослы-
шащими пациентами, при-
мером того, что, даже имея 
ограничения, можно много-
го добиться. Факты говорят 
сами за себя. Юлия приехала 
в Рязань из Ростова-на-Дону, 
ей 21 год, имеет сестринское 
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Сергей Анисимов, 
тренер: 

– У нас в Рязани есть подвижки в этом 
вопросе, но в целом говорить о доступ-
ной среде еще рано. Людям с ограни-
ченными возможностями здоровья жить 
в нашем городе непросто. 

Ольга Короленко, 
руководитель общественной 
организации:

– Мне кажется, наш город находится в 
начале пути по организации доступной 
среды. Кое-какие подвижки есть, но это 
пока точечные решения. 

Надежда Онацкая, 
пенсионерка:

– Зимой человеку, который имеет про-
блемы с опорно-двигательным аппа-
ратом, передвигаться по городу очень 
сложно. Проблематично забраться в 
автобус с остановки, подойти ко входу 
во многие здания. 

Глас народа / Насколько городская среда доступна для людей с ОВЗ?

При ОБщеНии СО СлАБОСлышАщим 
челОвеКОм вАжНА 
Не СтОльКО грОмКОСть речи, 
СКОльКО четКОСть, медлеННОСть
и хОрОшАя АртиКуляция

«ГОрячий» телефОН редакции: (4912) 21-08-13

Павел Квартников, 
преподаватель вуза:

– Городская среда адаптируется для лю-
дей с ОВЗ. Позитивные примеры есть. 
Социальные объекты, магазины обору-
дуются пандусами, лифтами. Но, конеч-
но, необходим комплексный подход.

СОЦИАЛЬНЫЙ АСПеКт

Трудности перевода,  
или Как показать диагноз 
В РяЗАНСКОМ МедУНИВеРСИтете бУдУщИх ВРАчеЙ ОбУчАют ПРАВИЛЬНОМУ ОбщеНИю С ГЛУхИМИ И 
СЛАбОСЛЫшАщИМИ ЛюдЬМИ 

дМИтРИЙ ОСЬКИН,  
НАчАЛЬНИК РеСУРСНОГО ЦеНтРА  

ПО ОбУчеНИю ИНВАЛИдОВ И ЛИЦ С ОВЗ РяЗГМУ: 

– Мы будем стремиться к тому, чтобы обучение способам ком-
муникации со слабослышащими пациентами в качестве дисцип-
лины было включено в федеральный государственный образо-
вательный стандарт подготовки врачей и в процедуру аккре-
дитации после окончания университета и ординатуры в виде 
станций отработки практических навыков общения. 

ПрямАя речь 

Знакомство студентов-медиков со специальными техническими средствами обучения инвалидов, в том числе людей с нарушениями зрения 

образование. Обучается од-
новременно на двух факуль-
тетах РязГМУ – клинической 
психологии и фармацевти-
ческом, работает в аптеке. И 
самое главное, она не скры-
вает свою особенность и го-
това делиться с будущими 
врачами тем, что ей знакомо 
по собственному опыту. 

***
Сама идея учить будущих 

врачей общаться с людьми, 
имеющими нарушения слу-
ха, возникла в медуниверси-
тете во время встречи ректо-
ра РязГМУ Романа Калинина 
с президентом Всероссийс-
кого общества глухих (ВОГ) 
Станиславом Ивановым. 
Представители обществен-
ной организации нередко 
сталкиваются с трудностями, 
например, при посещении 
тех же поликлиник, знают 
ситуацию, что называется, 
изнутри и непосредственно 
участвуют в практических за-
нятиях с будущими врачами. 
По задумке проекта, такое 
взаимодействие должно сти-
рать недопонимание между 
врачами и пациентами с осо-
бенностями. 

– Для нас важно убрать 
стигматизацию, то есть за-
висимость общения с людь-
ми от их особенностей. Ког-
да мы обращаемся к кому-то 
и понимаем, что он глухой, 
то начинаем к нему отно-
ситься не совсем как к рав-
ному. Причем это происхо-
дит автоматически. В свою 
очередь у слабослышащего, 
если он чувствует элемен-
тарное непонимание, растет 
тревога. Он может просто 
уйти и больше не появиться 
у врача, – объясняет Дмитрий 
Оськин. 

В дальнейшем вузовский 
проект по обучению комму-
никациям с глухими и сла-
бослышащими планируется 
развивать и масштабировать. 
Уже весной стартуют занятия 
со студентами педиатричес-
кого факультета. Востребо-
ванным этот курс оказался 
и среди действующих вра-
чей – в качестве программы 
повышения квалификации 
медики смогут его проходить 
со следующего года. Кроме 
того, в ближайшее время в 
помощь студентам-медикам 
и врачам РязГМУ предоста-
вят жестовый медицинский 
словарь. 

Людмила Иванова 
Фото предоставлены 

РУМЦ РязГМУ 

Плюс два клиентских 
офиса

С 1 января 2023 года в рязанской облас-
ти все государственные услуги в области 

социального обеспечения, возложенные ра-
нее на Пенсионный фонд и Фонд социально-
го страхования, будут оказываться в полном 
объеме единой организацией – Социальным 
фондом россии (СФр). таким образом, пере-
чень оказываемых государственных услуг 
СФр будет включать 61 услугу и 190 подус-
луг.

Прием граждан с 1 января будет осуществляться 
в единых офисах клиентского обслуживания в буд-
ние дни по графику с 8.00 до 17.00 часов в районах 
и с 8.00 до 19.00 в Рязани без перерыва на обед. 

В Рязанской области к 26 имеющимся клиент-
ским офисам добавятся еще две точки присутствия 
СФР – в Ряжске (ул. Высотная, д. 7) и Рязани (ул. 
Садовая, д. 33). 

В прежнем порядке за предоставлением госу-
дарственных услуг можно будет обратиться и в мно-
гофункциональные центры.

Кроме того, оформить услуги СФР можно на 
портале «Госуслуги». В настоящее время гражда-
нам доступно более 50 онлайн-сервисов. Социаль-
ный фонд продолжит развивать систему проактив-
ного назначения выплат и электронные сервисы. В 
перспективе граждане смогут получать еще больше 
услуг полностью онлайн, а также меры поддержки 
без обращения в фонд.

Объединение фондов не приведет к изменению 
правил назначения выплат. Даты доставки пенсий и 
пособий сохранятся. Граждане продолжат получать 
пенсии и социальные выплаты, предусмотренные 
законодательством, в прежние сроки и обращать-
ся по привычным адресам. 

Социальное 
такси для лучшей 
мобильности 

На днях на заседании совета по делам ин-
валидов при губернаторе рязанской об-

ласти говорили о реабилитации людей с ОвЗ, 
проблемах их мобильности, создании усло-
вий для занятий физкультурой и спортом. 

Во встрече приняли участие министр труда и 
соцзащиты населения региона Наталья Суворова, 
руководители и специалисты профильных област-
ных ведомств, уполномоченный по правам челове-
ка Наталья Епихина, уполномоченный по правам 
ребенка Анжелика Евдокимова, представители ад-
министрации областного центра, профильных уч-
реждений и общественных организаций.

На совете были рассмотрены итоги реализации 
региональной программы по формированию систе-
мы комплексной реабилитации и абилитации ин-
валидов и обеспечение занятости людей с ОВЗ. От 
минтранса области была представлена информа-
ция о том, что делается в регионе для повышения 
доступности остановок, автобусов и троллейбусов 
для маломобильных групп населения. Речь также 
шла о создании условий для занятий физкультурой 
и спортом инвалидов и лиц с ОВЗ.

В ходе обсуждения участники совещания озвучи-
ли ряд актуальных вопросов, связанных с работой 
лечебных учреждений, транспортным обслуживани-
ем и занятиями физической культурой. Определены 
сроки и варианты решения этих проблем. 

Также был определен алгоритм совместных дейс-
твий по предоставлению услуги социального такси 
и расширению применения электронного сертифи-
ката на получение средств адаптации, выдаваемых 
за счет регионального бюджета. 

По материалам сайта 
 правительства области 
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в рязанской области будут развивать 
службу социального такси
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Коллектив администрации города Рязани глубоко скорбит по поводу 
ухода из жизни 

БИРЮКОВОЙ Светланы Вячеславовны, 
сотрудника финансово-казначейского управления администрации 
города Рязани, и выражает искренние соболезнования ее родным 
и близким, понесшим тяжелую утрату.
Добрая и светлая память о прекрасных человеческих и професси-
ональных качествах Светланы Вячеславовны навсегда останется 
в сердцах ее коллег.

Волшебный 
мир Eлены 
Рощиной
В КОРАБЛИНЕ ПРОШЕЛ ТВОРЧЕСКИЙ ВЕЧЕР 
ТАЛАНТЛИВОГО АВТОРА

Я стою в центре комнаты и сердито потираю 
руку. Надо было рассчитывать силы! Надо 

мной так же недовольно раскачивается люс-
тра. Канун Нового года – время волшебное, 
и я прямо-таки жду, что стеклянная красо-
та с металлическими завитушками заговорит. 
Припомнила, что ее принесла в дом еще моя 
мама, что она много лет исправно работает и 
не требует ничего, кроме протирки от пыли, 
ну и уважения... А я, такая-сякая, поддала ей! 
Но я всего лишь хотела взбодриться с утра и 
вспомнила упражнение «рывки руками» из 
школьной физкультуры. Итог – погнутая зави-
тушка на люстре, оцарапанная кисть и уны-
лые мысли вместо бодрости. Хорошее напо-
минание, что быстрее – не всегда лучше.

Каждый год кладет нам под елочку свои подарки, и 
я сейчас не в буквальном смысле. Тем, кто упорно 
трудился прошедшие 12 месяцев, могут не достаться 
золотые горы – зато они точно получат ценные на-
выки, гибкость мышления и умение договариваться 
с разными людьми. Те, кто много заботился о род-
ных и близких, к концу года находят на голове боль-
ше седых волос – но их можно закрасить, при этом 
широкий набор умений, терпение, милосердие ни-
куда не денутся... И так во всем. Многому учились с 
нуля? Значит, точно что-то поняли, лучше себя узна-
ли и стали сильнее. Принимали трудные решения? 
Значит, сосредоточились на целях и научились от-
делять главное от второстепенного. Безусловно, мы 
все на этом пути многое теряли – и, к сожалению, 
многих. Но то, что с нами остается, уже не отнять. 
Ничего не получит в этом смысле только тот, кто ни-
чего не делал...

И здесь мы находим под елочкой еще один подарок от 
уходящего года. Он малоприятный, но его придется 
принять. Это понимание, что нельзя жить от рывка до 
рывка. Мы все, чего скрывать, ценим и уважаем хоро-
шие поступки на пределе сил. Восхищаемся случай-
ным прохожим, вытащившим людей из пожара. Хва-
лим спортсменку, которая за короткий срок восста-
новилась после травмы и выиграла состязание. Бла-
годарим студентов, которые отложили подготовку к 
сессии, отрепетировали за ночь концерт и выступили 
для бабушек и дедушек в доме престарелых... Но разве 
меньшего уважения достоин спасатель, который го-
дами ежедневно рискует жизнью? Тренер, не жалею-
щий сил ради олимпийских наград своих подопечных 
и остающийся в тени? Медсестры дома престарелых, 
где пациенты не всегда бывают милыми и благодар-
ными – а то и вовсе тебя не помнят? И то, что такие 
люди живут и работают рядом с нами, – уже подарок 
для всех. Их нужно поддер живать и поощрять любы-
ми способами, потому что они бегут свою длинную 
дистанцию, не думая о финишной черте.

Быстро проявляет себя только плохое. Слетают с губ 
обидные слова, рушатся отношения, меняются пла-
ны... Вот и моя люстра пострадала от неловкой по-
пытки сделать упражнение «на отвали». Но это – ме-
лочь, напоминание от Вселенной, что хорошее рас-
тет медленно, как дерево. И приносит плоды тем, кто 
возделывает и ждет.

Давайте делать больше добра в новом году. Его всег-
да ценят, оно приносит воздаяние и дает силы жить. 
Да, это непросто. Но душу надо тренировать и питать 
так же, как и тело. Тогда вы не просто добежите туда, 
куда хотите, но и сделаете мир лучше.

А теперь подарок от меня. Повторяйте эти слова в са-
мых сложных обстоятельствах: «Я себя не подведу».

Татьяна
КАРМАШОВА 

КОРРЕСПОНДЕНТ

ГЛАВНАЯ ТРЕНИРОВКА

КАРМАШОВА 

КОРРЕСПОНДЕНТ

КУЛЬТУРА

Л ет 12 назад, после одного из районных литера-
турно-поэтических фестивалей, я сказал Елене 

Рощиной, что ее явно поцеловал Господь. И, если чес-
тно, забыл про те слова, а вот наша сказочница, по-
этесса, композитор и исполнитель авторских песен 
Елена Владимировна Рощина, оказывается, помнит. 

И на днях мне об этом 
сказала другая Елена, по 
фамилии Курашкина, – 
она работает в Бобровин-
ской сельской библиоте-
ке. Напомнила и попро-
сила написать несколько 
добрых слов о творчестве 
Елены, чтоб включить мое 
мнение в сценарий пред-
стоящего творческого ве-
чера Рощиной. 

Пришла Елена Рощина 
в творческое объединение 
«Кораблинские родники» 
тихо и незаметно. Вначале 
это были стихи, в том чис-
ле и детские, затем песен-

ки, тоже детские, после – клипы, веселые и смешные. А теперь 
вот – сказки, озаренные счастьем и любовью. Поэтому зако-
номерно, что сказочные серии Елены Владимировны «Сказ-
ки дедушки Месяца» и «Рассказы Федора Опушкина» вошли 
в третью книгу трехтомного издания сказок  рязанского края. 
Да и сама она выпустила уже две свои книжки: «Стихи для де-
тей» и «Приключения и секреты Миши, Ани, Ромы, Светы». 
Но есть у нее заветная мечта – издать большую, настоящую 
книгу, где будет все – и счастье сегодняшнего дня, и свое ви-
дение будущего, и вопросы, и ответы… 

А пока любовь к каждому прожитому дню Елена Рощина 
бескорыстно передает нам, благодарным зрителям, и своим 
детям, а их у нее уже трое – Сима, Мирон и Лев. А на днях на 
сцене Кораблинского ДК прошло музыкально-поэтическое 
представление по произведениям Елены Рощиной.

Стихи, песни и даже танцы – все было в тот день. А помо-
гали Елене Рощиной проявить свой талант ведущая действа, 
уже знакомая вам Елена Курашкина, а также участники кол-
лектива народной песни «Потешки» и вокальной студии «Го-
лосок», театрального объединения «Арлекино», Дома детско-
го творчества, народного спортивно-хореографического ан-
самбля «Антарес», хореографического коллектива «Тандем». 

Спасибо за это организаторам праздника и руководителям 
творческих коллективов Татьяне Ишановой, Елене Комаро-
вой, Татьяне Маинской и Надежде Бородкиной. Спасибо и 
тебе, Елена Рощина!

Юрий Харин,
Кораблинский район

От 
благодарных 
земляков
ПОЯВИЛАСЬ МЕМОРИАЛЬНАЯ ДОСКА 
В ПАМЯТЬ О ВЛАДИМИРЕ МАЗАЛОВЕ

УРОК – ИЗ ПЕРВЫХ РУК
БУДУЩИЕ ЖУРНАЛИСТЫ ПОБЫВАЛИ В ПРЕСС-КЛУБЕ РЯЗАНСКОГО 
РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ СЖР В ДОМЕ ПЕЧАТИ

Н
а этот раз в пресс-
клубе студенты-пер-
вокурсники кафедры 

литературы и журналистики 
Рязанского госуниверситета 
им.С.А. Есенина встретились 
с членом Союза журналистов 
России, главным редактором 
интернет-издания «Малая ро-

дина», руководителем благо-
творительного фонда «Хра-
нитель» Антоном Суминым. 
Поводом для встречи стала 
недавняя его поездка на Дон-
басс. Вместе с коллегой, жур-
налистом Павлом Авериным 
он доставлял гуманитарную 
помощь в Донецкую республи-

ку. Но разговор был не толь-
ко об этом. Он вылился в на-
стоящий урок для тех, кто ре-
шил осваивать журналистское 
мастерство. Как должен вести 
себя журналист в экстремаль-
ных ситуациях, что можно и 
нельзя делать в зоне специаль-
ной военной операции, у кого 

получать достоверную инфор-
мацию и как не стать жертвой 
информационных провокато-
ров. Разговор сопровождал-
ся показом фото, сделанных в 
ходе поездки, и стал полезным 
для будущих журналистов.

Соб. инф.

Р
айонная газета «Ряжские вести » ( до 90-х она называлась 
«Авангард») – одна из старейших в Рязанской области. И 
не одно десятилетие в ней работал фотокорреспондентом 

Владимир Мазалов. Член Союза журналистов России. Почетный 
краевед района. Почетный гражданин г. Ряжска. Он был талантлив 
во всем. Умел видеть необыкновенное в обычной жизни. Его статьи 
в районной газете и в районной энциклопедии, его фотолетопись 
района – бесценное богатство, которое он оставил на память 
своим землякам. И теперь его имя увековечено на мемориальной 
доске, что расположена на здании его родной газеты.

БИЛЕТ В СССР
ЕГО КУПИТ ТОТ, КТО ОТПРАВИТСЯ В ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ 
ОБЛАСТНОГО ХУДОЖЕСТВЕННОГО МУЗЕЯ В РЯЗАНИ

З десь работает выстав-
ка «Искусство Страны 

Советов» (12+), которую 
привез в наш город Бел-
городский государствен-
ный художественный му-
зей. Новый проект состо-
ялся во многом благодаря 
давней дружбе, которая 
связывает коллективы и 
руководителей этих двух 
музеев: рязанского – Ма-
рину Котову и белгородс-
кого – Татьяну Лукьянову.

В экспозиции размещено 
более 50 картин самых раз-
ных художников советского 
времени. Проект приурочен 
к 100-летию образования 
СССР – день в календаре вы-
падает на 30 декабря.

Путешествие в недавнее 
прошлое начнется в зале с 
условным названием «Мно-
гонациональное искусство 
советского народа». Перенос 
во времени и пространстве 
происходит сразу, как ви-
дишь рядом работы художни-
ков Юрия Григоряна «Ожи-
дание» и Исмаила Мамедо-
ва (заслуженный художник 
Азербайджанской республи-
ки) «Сельский концерт». Или, 
например, полотно в смешан-
ной технике заслуженных ху-
дожников России из Белго-
рода Александра Мамонтова 

ОБЩЕСТВО

На открытии выставки «Искусство Страны Советов»

Виктор Непьянов «Нефтегосзапасы», 1981 год

НАША 
ГАЗЕТА 
В ИНТЕРНЕТЕ

ДОСТОВЕРНАЯ
ИНФОРМАЦИЯ
+
ВСЕ РЕГИОНАЛЬНЫЕ 
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и Марата Парахненко «Песнь 
Белогорья» (1983) рядом с 
портретами девушки, гуцула 
и гуцулки, выполненными в 
начале 1950-х годов масте-
ром из Львова, членом Союза 
художников СССР Михаилом 
Добронравовым. Для зрите-
лей сорока лет и старше – все 
понятно без слов. А для более 
молодой публики организато-
ры выставки вспомнят пого-
ворку про «15 республик – 15 
сестер». И расскажут о том, 
что не имело никакого значе-
ния, в какой части Советского 
Союза ты родился – учиться, 

работать, найти вторую по-
ловинку, ездить в отпуск и в 
познавательные поездки ты 
свободно мог по всей терри-
тории СССР. Для миллионов 
жителей большой и единой 
страны так было многие де-
сятилетия.

Портрет казашки мирно 
соседствует с портретами ту-
винцев, взрослого и ребенка. С 
«Винного базара» где-то в Гру-
зии (автор Джемал Мирзашви-
ли) сразу попадаешь на «Базар 
в Самарканде» (автор Игорь 
Раздрогин), а оттуда можно 
и в «Поселок Саранпауль» к 
оленям (автор Владимир Иго-
шев). Здесь, в Ханты-Мансий-
ском автономном округе, в не-
большом селе, живут оленево-
ды. Я рассматриваю оленей и 
замечаю еще обрывок афиши 
на стенде, наверное, возле по-
селкового клуба: «Онегин»… 
Кинофильм это, концерт или 
опера – не узнать никогда. 
Точно это знал только худож-
ник. Но так действительно 
было – Пушкин «дошел» и до 
приполярного Урала. Такое 
было время – всеобщего обра-
зования и просвещения.

А еще это была эпоха Энту-
зиастов. Такие люди строили 
БАМ, осваивали целину, стро-
или города и заводы, прокла-

дывали первые автомагистра-
ли там, где до них не ступала 
нога человека. Этому периоду 
посвящен следующий зал вы-
ставки. И тот, кто придет туда, 
увидит портреты романтиков 
и мечтателей, покорителей 
морей, небес и космоса.

Первые девятнадцать лет 
своей жизни я прожила в 
СССР и хорошо помню, как 
нас принимали в комсомол. 
Поэтому, когда я увидела кар-
тину «Прием в комсомол», то 
удивилась сильно: даже ска-
терть на столе, за которым си-
дели члены бюро, была такая 
же, и гипсовый бюст вождя – 
как у нас. Эффект погружения 
в недавнее прошлое для меня 
оказался полным. Этому нема-
ло способствовали и детские 
портреты. Их создавали раз-
ные художники, но все работы 
иллюстрировали тезис о «де-
тстве счастливом нашем».

Последний зал «Искусства 
Страны Советов» аккумули-
рует взгляд художников на ту 
эпоху. Здесь собраны произ-
ведения тех, кого отличало от 
творческих собратьев «лица 
необщее выражение» в искус-
стве. «Прогулка с собачкой» 
(автор Валерий Осышный из 
Старого Оскола) напомнила 
мне любимый мультфильм 
из моего детства «Варежка» – 
такой же добрый, и трога-
тельно-беззащитные герои 
интересны художнику. А вот 
«Сентябрь в Одессе» Татьяны 
Назаренко вызвал в памяти 
рассказы Михаила Зощенко. 
Почему? Объяснить я не могу, 
это ассоциативное, а не рас-
судочное восприятие. Чтобы 
понять это или просто вспом-
нить советское искусство, а 
может быть, и познакомиться 
с ним – кому что ближе, чита-
тели, приходите до 13 января 
2023 года в Выставочный зал 
Рязанского областного худо-
жественного музея им. И.П. 
Пожалостина.

Людмила Трухина
Фото автора
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